

Le diocèse de Mâcon comprenait les paroisses de Lancié, Fleurie, Chiroubles, Villié, Régnié, Durette, Lantignié, les Etoux, Saint-Jean-du-Château, Beaujeu, Les Ardillats, Saint-Didier-sur-Beaujeu, Vernay, Claveysoles, Chênelette, Avenas et Ouroux.

Et le diocèse de Lyon, archiprêtré d'Anse, les paroisses ou annexes de Belleville, Taponas, Corcelles, Dracé, Saint-Jean-d'Ardière, Cercié, Saint-Lager, Quincié et Marchampt.

En l'an 824, plus d'un siècle avant l'avènement des sires de Beaujeu et la formation de la province de Beaujolais, le roi de France, Louis-le-Débonnaire, aurait, suivant une tradition, séjourné dans le pays avec son armée pour raser le château de Torvéon, ancienne demeure du traître Ganelon devenue un repaire de brigands. Torvéon était situé dans le diocèse de Mâcon. Quant aux paroisses plus haut citées relevant du diocèse de Lyon, elles étaient comprises à la même époque dans la province du Lyonnais, qui avait alors pour gouverneur un nommé *Belmundus*. (*Almanach de Lyon pour 1755* : Province de Beaujolais, f° 35.)

---

#### H. — NAGU DE VARENNES.

La famille de Nagu, originaire de la paroisse de Saint-Antoine-d'Ouroux en Beaujolais où existaient autrefois les ruines d'un château de ce nom, était devenue au xiv<sup>e</sup> siècle seigneur de Varennes, fief situé sur la paroisse de Quincié. Après avoir été érigée en marquisat en décembre 1618, la terre de Varennes fut vendue par Charles de Nagu, marquis